



“ Combatir mundialmente el racismo, la discriminación racial, la xenofobia y las formas conexas de intolerancia es un asunto prioritario para la comunidad internacional. ”

PRINCIPALES MENSAJES INFORMATIVOS

- El racismo y los actos conexos de intolerancia ocurren diariamente en todo el mundo. Pese a los progresos logrados en la lucha contra estos problemas desde que se celebró en 2001 la Conferencia Mundial contra el Racismo, la Discriminación Racial, la Xenofobia y las Formas Conexas de Intolerancia el aumento de la intolerancia y los prejuicios siguen siendo problemáticos en todos los países.
- La reunión de alto nivel de un día de duración que celebrarán las Naciones Unidas en septiembre conmemorará el décimo aniversario de la aprobación de la Declaración y el Programa de Acción de Durban por la Conferencia Mundial contra el Racismo, la Discriminación Racial, la Xenofobia y las Formas Conexas de Intolerancia, que tuvo lugar en Durban (Sudáfrica) en 2001.
- Ya que la finalidad de la reunión de alto nivel es movilizar la voluntad política en favor de la adopción real de medidas de prevención y lucha contra el racismo, los líderes mundiales han sido invitados a participar.
- Se espera que los líderes mundiales emitan una breve declaración política en la que se pidan más medidas y la aceleración de la aplicación de esas y de las ya existentes de lucha contra el racismo, la discriminación racial, la xenofobia y las formas conexas de intolerancia.
- La Declaración y el Programa de Acción de Durban, que constituyen el informe de la Conferencia contra el Racismo, se aprobó por consenso. El documento supone el marco más integral de lucha contra el racismo y las formas conexas de intolerancia y discriminación y representa el firme compromiso de la comunidad internacional de abordar esos problemas, además de que sirve de base para las actividades de promoción de lucha contra ellos en todo el mundo.
- La Declaración y el Programa de Acción de Durban pone de relieve las dificultades con que tropiezan las víctimas de la discriminación racial, entre ellas los descendientes de africanos y de asiáticos, los migrantes, los refugiados y grupos vulnerables específicos, como los pueblos indígenas, los romaníes y otras minorías.
- La Declaración y el Programa de Acción de Durban expresa también profunda preocupación por el aumento del antisemitismo y de los prejuicios contra las creencias religiosas, incluida la islamofobia.
- La Declaración y el Programa de Acción de Durban contiene medidas de lucha contra el racismo en todas sus manifestaciones, lo que incluye actuar en la educación, en el fortalecimiento del estado de derecho y en los servicios y recursos para las víctimas de la discriminación racial. El documento subraya los derechos humanos de todos los grupos que padecen la discriminación racial y hace hincapié en su derecho a participar libremente y en pie de igualdad en la vida política, social, económica y cultural.
- La reunión de septiembre representa una oportunidad tanto para abordar uno de los desafíos de mayor importancia a escala mundial del siglo XXI como para renovar el compromiso de adoptar medidas de lucha contra el racismo, la discriminación racial, la xenofobia y las formas conexas de intolerancia.

Reunión de alto nivel de la Asamblea General • 22 de septiembre de 2011
Décimo aniversario de la aprobación de la Declaración y el Programa de Acción de Durban

www.un.org/es/ga/durbanmeeting2011

